

Ma Semaine au Sacré-Cœur



Bulletin paroissial d'Informations du 24 au 30 Janvier 2021 ■ n°169 ■ e-mail: p.sacrecoeurrdc@gmail.com

“Pueri Cantores” souffle ses dix bougies



STRENGTH BEYOND



- Adresse : 118, Blvd du 30 Juin, Gombe - KINSHASA
- Téléphone : (+243) 999 989 544
(+243) 820 107 268
- Adresse Mail : service.client@ppcdrdc.cd
- Site web : <http://www.ppc.co.za/drc>

hp CANOTECH Sarl

SERVICES TECHNIQUES & VENTE MATERIELS INFORMATIQUES

☎ +243 810100577 / 852929651
✉ hpcanotech@gmail.com



Sûrement vous entendez un appel de Dieu, Il ne vous contactera pas au téléphone dans l'église!

BIJOUTERIE CASA
ARGYOR



FABRIQUE EN ESPAGNE
+243 81 5600 100/ 84 4027 318
Alliances bagues de mariage
casargyor.rdc@gmail.com



2 Ma semaine au Sacré-Coeur



Père Crispin Mbala sj

Mon vœu :

« Rabbi, où demeures-tu ? Venez et vous verrez » (Jn 1, 35- 45)

fondamentales de notre vie. Sans cela, notre maison ressemblerait à un nid de vipères où il ne fait pas bon vivre. A nous chrétiens, à qui il est demandé de refléter l'agir du Christ en commençant par notre maison, il s'avère nécessaire de veiller sur les quatre dimensions qui constituent les réseaux de relation, à savoir : parents, voisins, collègues et amis. Avec nos parents, nous avons des liens plus étroits de par le sang que nous partageons. Posons-nous la question de savoir si à travers nos liens de parenté notre maison reflète notre identité chrétienne ? Avec les voisins qui habitent

dans le même quartier que nous, nous partageons les premiers rapports avec le monde extérieur. Comment entretenons-nous nos rapports avec eux en tant que chrétiens ? Avec les compagnons et les collègues, nous partageons régulièrement les rapports de travail, les liens d'affaires... Arrivons-nous à évangéliser ce monde ?

d'André. « Jésus posa son regard sur lui et dit : 'Tu es Simon, fils de Jean ; tu t'appelleras Képhas, ce qui veut dire Pierre' ». Le Seigneur connaît chacun de nous par son nom. Il nous appelle par ce qui fait notre identité. Si nous l'écoutons, si nous le suivons, il change notre identité ; il fait de nous des êtres nouveaux. Laissons-nous aider comme le prêtre Eli l'a fait avec Samuel et Jean Baptiste avec ses disciples qui ont suivi Jésus.

Si nous prêtons attention (« Parle Seigneur, ton serviteur écoute. ») il nous élèvera, il changera nos vies ■

Quant aux amis avec qui nous partageons les intérêts communs, sommes-nous à mesure de parler de Jésus-Christ ? C'est la maison que Jésus confie à chacun de ses disciples. Au nombre des disciples qui ont suivi Jésus, Saint Jean nomme Simon, frère

« Ce n'est pas encore le moment... les conditions ne sont pas réunies... la situation va se décanter... il faut être patient... » Tels sont nos alibis pour reculer devant certaines situations, cer-

taines décisions radicales à prendre. La patience de Dieu est là, certes, mais il importe de sortir de nos torpeurs, de nous mettre dès maintenant en route, en nous réorientant vers les seuls biens

véritables. Si la germination doit être longue, il importe donc plus encore de ne pas tarder à labourer et à semer.

Exhortation de la semaine

Liturgie de la Parole



Première lecture

(Jon 3, 1-5.10)

Par son récit symbolique, l'auteur du livre de Jonas entendait faire redécouvrir l'urgence de sa mission universelle à un Judaïsme qui succombait à la tentation d'une torpeur satisfaite, en sa qualité d'élus de Dieu. Mais le peuple peut sombrer dans le chaos si personne ne lui fait entendre l'appel de Dieu à la conversion.

Deuxième lecture

(1 Co 7, 29-31)

Quand Paul écrit aux Corinthiens, il semble prendre distance par rapport à un mouvement d'attente enthousiaste d'un retour imminent du Christ. L'activité humaine, sans être dévalorisée, doit être relativisée, et elle n'a de sens et de la valeur que si elle ouvre le chrétien à un Royaume qui doit faire son irruption dans le monde.

Evangile

(Mc 1, 14-20)

L'évangéliste Marc entend redonner vigueur et dynamisme à ses lecteurs, en les arrachant à une vision trop facile du Royaume. Dès maintenant, celui-ci provoque un retournement de l'existence. Il mérite que l'on abandonne tout pour se consacrer à lui et le faire connaître. N'est-ce pas ce que firent les premiers Apôtres ?

L'essentiel sur notre église



une communauté de croyants, il prend une majuscule. Il n'en a pas lorsqu'il désigne le bâtiment religieux. Par exemple: l'Eglise catholique; l'église du village. Le bâtiment est surplombé d'une croix, symbole de notre salut. L'église est subdivisée en trois parties essentielles : le chœur, la nef et la sacristie. Le Chœur est le haut-lieu où le culte est célébré. Point central de l'église où les chrétiens font mémoire de la Cène, dernier repas du Christ avec ses disciples où il institua l'Eucharistie. Au centre du chœur se place l'autel, table monumentale devant laquelle le prêtre dit la messe. Derrière l'autel se trouve le tabernacle dans lesquelles sont gardées les hosties consacrées. Le chœur est réservé aux prêtres, petits servants et lecteurs.

La Nef est le lieu qu'occupe l'assemblée ou les chrétiens qui participent aux cérémonies du culte. C'est la partie allongée de l'église qui mène de l'entrée jusqu'au chœur. C'est l'espace principal d'accueil des fidèles qui forme un vaisseau qui s'étend entre le portail et le chœur. Dans notre église paroissiale du Sacré-Coeur, nous

en avons une centrale et deux secondaires. La Sacristie (du latin ecclésiastique «sacristia», sacré) : lieu voisin du Chœur dans les églises où est disposé tout ce qui est nécessaire aux fonctions liturgiques. C'est la partie de l'église où les prêtres, les servants et les lecteurs se préparent pour célébrer les cérémonies liturgiques ; on y conserve les ornements d'église (aubes, linges...) et les vases sacrés (calice, ciboire...) ainsi que tous les objets liturgiques. L'ancien nom pour désigner la sacristie était le revestuaire. La personne (laïc ou religieux) chargée de la sacristie s'appelle le sacristain ou la sacristine.

Dans le cas de notre paroisse, nous avons une Révérende Soeur de la Congrégation des Religieuses du Sacré-Coeur de Jésus (RSCJ) qui veille au bon fonctionnement de notre sacristie.

L'actuelle Sacristine s'appelle Soeur Ruphine NDMIBANI qui, depuis plus de quatre ans, se dévoue au maintien de notre sacristie. Elle a fêté son anniversaire de naissance le mercredi 06 janvier dernier. Nous prions pour elle afin qu'elle assure à merveille son service- sa pastorale ■

Une église est un bâtiment religieux consacré à la prière des chrétiens. Cette église peut porter le nom de basilique, cathédrale ou chapelle, selon sa taille, son usage et son histoire. Lorsque le mot « Église » désigne



“Pueri Cantores” souffle ses dix bougies



de parents ne s'intéressent pas et la plupart ne participent pas aux messes qu'animent leurs enfants. C'est une démotivation pour ces derniers.

Qu'est-ce qui est envisagé pour les choristes qui n'ont plus l'âge de cœur des enfants ?

Maman Stella KAHAMBU : Dans le statut de “Pueri cantores”, on l'est à vie. On appelle tous les chrétiens enfants de Dieu: petits comme grands. Même si la chorale comporte à majorité de petits enfants. Mais aussi être pueri cantores, ce n'est pas seulement chorale, c'est toute une spiritualité. C'est aussi une pépinière pour les autres chorales tout en gardant notre spiritualité. Ceux qui avaient commencé ce chœur sont déjà des grands et nous prions que ces enfants qui grandissent puissent le garder et ainsi être de vrais artisans de paix dans le monde. C'est mon grand souhait

Points de vue des trois responsables au cours d'un entretien

Qu'est-ce qui a motivé la création d'une chorale pour les petits enfants?

Papa Ernest RADJABU :

■ La première motivation : Vu le nombre élevé d'enfants sans engagement dans les différents groupes d'encadrement des jeunes de notre paroisse et afin de créer une pépinière pour nos chorales, nous avons eu l'idée avec le Père Xavier, alors Curé du Sacré-Coeur, de créer cette chorale d'enfants.

■ Deuxième motivation : le manque de voix angéliques d'enfants dans nos assemblées liturgiques pour aider le peuple de Dieu à prier sur du «beau» comme l'avait demandé le Pape Saint Jean Paul II et rejoindre ainsi la grande famille des petits chanteurs (pueri cantores) dans le monde fondée par Mgr Maillet de France avec comme objectif «un jour tous les enfants du monde chanteront la paix de Dieu».

Dans leurs rencontres locales nationales et internationales, les enfants, sans discrimination, tissent des liens de fraternité pour faire avancer la cause de la paix et de l'évangile dans le monde.

Nous avons grandement souhaité que les enfants de notre paroisse bénéficient de cet

encadrement fondé sur l'apprentissage du chant liturgique, l'initiation à l'art de la musique sacrée et le développement des vertus chrétiennes catholiques.

Est-ce facile d'harmoniser les chants avec les enfants et surtout travailler la voix ?

Papa Ernest RADJABU : Avant de commencer à encadrer les enfants dans l'activité du chant liturgique, nous avons reçu une formation en direction de chœur et culture vocale organisée par la Fédération Internationale des Pueri Cantores. C'était en 1991 à Würzburg (Allemagne) avec le chœur d'enfants de la cathédrale, à Paris avec le chœur des petits chanteurs de Ste Marie à Anthony et à Rennes avec le chœur d'enfants de Bretagne. Nous sommes suffisamment outillés pour faire ce travail. Un autre avantage, c'est l'âge de recrutement, 6 à 12 ans, période où l'enfant assimile facilement.

Que dire de la prestation et qu'est-ce qui reste à faire ?

Papa Ernest RADJABU : Très satisfait quand bien même il reste beaucoup à faire. Le soutien et l'accompagnement des parents sont très importants pour cela. Beaucoup

Quelles ont été vos impressions à la prestation du 10e anniversaire de “Pueri Cantores” ?

Papa Raymond KATSHINTA : Mes impressions étaient bonnes en participant à la célébration de 10 ans d'existence des “Pueri Cantores”. Je félicite les encadreurs de ce groupe qui réalisent un bon travail. La Chorale évolue bien. Rien à dire concernant la prestation. En tant que pionnier, je souhaiterai qu'un jour le groupe puisse animer en permanence une des messes à la paroisse. Notons, en passant qu'il y a des messes qui n'ont pas de chorales propres.

Les dirigeants peuvent revoir comment avoir deux séances de répétition afin de pouvoir animer des messes. Les “Pueri Cantores” ou cœur des enfants reflète les enfants qui ont au moins quinze ans d'âge. Ceux-ci étant la pépinière des chorales, je demanderai aux responsables d'orienter les enfants qui ont plus de quinze ans, dans les autres chorales de la paroisse et de recruter d'autres petits enfants.

Le secret pour persévérer, la formation chrétienne est indispensable pour mieux connaître la catéchèse afin de bien évoluer dans l'Eglise ■



Ordo de la semaine

24 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

III^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

LM : Dimanche - Gloria - Credo
LH : Dimanche

Lectures :

- Jon3,1-5.10
- Ps 24,4-9
- 1Co 7,29-31
- Mc 1,14-20
- Préface des dimanches du Temps Ordinaire - St François de Sales, E.D.

Célébration du dimanche de la Parole de Dieu

25 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Lundi - CONVERSION DE St PAUL, Ap., Fête

LM : Propre - Gloria
LH : Propre

Lectures :

- Ac 22,3-16 ou Ac 9,1-22
- Ps 116,1-2
- Mc 16,15-18
- Préface des Apôtres

26 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Mardi - Sts TIMOTHEE et TITE, E., Mém.

LM : Commun des Pasteurs-Evêques
LH : Férie

Lectures propres :

- 2Tm 1,1-8 ou Tt 1,1-5
- Ps 95,1-3.7.10
- Lc 22,24-30
- Préface des Saints Pasteurs

Lectures de la Férie :

- He 10,1-10
- Ps 39,2.4.7-8.10-11
- Mc 3,31-35
- Préface commune

27 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Mercredi - 3^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

Lectures :

- He 10,11-18
- Ps 109,1-4
- Mc 4,1-20
- Préface commune - Ste Angèle Merici, V.

Journée mondiale des lépreux

28 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Jeudi - St THOMAS D'AQUIN, P.D., Mém.

LM : Commun des Docteurs ou des Pasteurs
LH : Férie

Lectures propres :

- Sg 7,7-10.15-16
- Ps 18,8-11
- Mt 23,8-12
- Préface des Saints Pasteurs

Lectures de la féerie :

- He 10,19-25
- Ps 23,1-4
- Mc 4,21-25
- Préface commune

29 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Vendredi - 3^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

Lectures :

- He 10,32-39
- Ps 36,3-6.23-24.39-40
- Mc 4,26-34
- Préface commune

30 JAN. 21

Psaut : 3^e Sem.
Coul. : Vert

Samedi - 3^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

1^{ères} vêpres du 4^e Dimanche du T.O.

Lectures :

- He 11,1-2.8-19
- Cant. Lc 1,69-75
- Mc 4,35-41
- Préface commune

- Au Diocèse de Matadi : 21^{ème} anniversaire de l'ordination épiscopale de **Mgr Daniel NLANDU** (Pax vobis: La paix soit avec vous *Jn 20,21).
- Au Diocèse de Molegbe : 21^{ème} anniversaire de l'ordination épiscopale de **Mgr Dominique BULAMATARI** (IN COMMUNIQUE: Dans la communion *Ac 2,42).
- Dans l'Archidiocèse de Kinshasa : 21^{ème} anniversaire de l'ordination épiscopale de **Mgr Edouard KISONGA, Evêque Auxiliaire** (En esprit et en vérité *Jn 4, 24).

EQUIPE REDACTIONNELLE

■ **Comité Rédactionnel**

Père Crispin Mbala, SJ, Curé
Jean-Claude Bimwala, Claire Mbuyi
Christian Mugasu

■ **Equipe Technique :**

Eguard Mbungu,
Eric Kabeya et
Eder Nsiala

■ **E-mail :**

p.sacrecoeurrdc@gmail.com

■ **Téléphone : +243 999980140**

Les annonces de la semaine

Du 24 au 30 Janvier 2021

■ **La Campagne « Pro Familia Dei »** touche à sa fin.

Que les frères et sœurs qui n'ont pas encore remis leurs enveloppes le fassent avant ce jeudi 28 janvier 2021. Merci d'avance.

■ **Marchons avec le Christ pour la mission**

Seigneur, notre Dieu, Donne un cœur large et généreux aux paroissiens et paroissiennes du Sacré-Coeur afin qu'ils contribuent volontiers à la construction des stations du chemin de croix d'Inye.

■ **« Donner n'appauvrit pas, garder n'enrichit pas »**

■ Chaque samedi, de 16 h 00' à 17 h 00' : confession à l'église.

■ Mardi 26 janvier 2021 : réunion du Conseil paroissial élargi à 16 h 30'.

■ Jeudi 28 janvier 2021, à 17 h 00' :

célébration de la Messe à la CEVB BOYO-KANI, par le Père Curé.

■ Dimanche 31 janvier 2021, après la Messe de 07 h 00' : récollection de la Commission des CEVB, des noyaux de toutes nos CEVB et des Balendis ya bala-bala.

- Lieu : salle Sacré-Coeur;
- Orateur : Père Crispin MBALA, SJ, Curé de la paroisse;
- Thème : « **Renouveau pastoral dans la paroisse du Sacré-Coeur** ».

■ Frères et Sœurs, nous vous informons

que la clôture de la Semaine de Prière pour l'**Unité des Chrétiens** (Oecuménisme) a eu lieu le samedi 23 janvier 2021.

■ Les groupes de formation ci-après continuent leur recrutement :

- Bilenge ya Mwinda, pour les jeunes (13 - 25 ans);
- Kizito-Anuarite, pour les enfants (08 - 12 ans);
- Légion de Marie, pour toute catégorie (10 - 22 ans).

■ Nous disons merci aux Mamans Fleurs, aux Rois Mages ainsi qu'à la CEVB BOBOTO pour avoir assumé la propreté de l'église. Samedi 30 janvier 2021, le service sera assuré par la LÉGION DE MARIE.

■ Chaque samedi, de 16h00' à 17h00' : **confession** à l'église.

■ Le numéro de contact du Secrétariat de la Paroisse du Sacré-Coeur : **+243 81 52 25 162**

■ Nous publions les premiers bans de mariage de Mr KUDIANGELA MUTEBA Francis Yannick et Mlle WADI N'KUNDA Eva Marie.

Notre paroisse a **sept CEVB** qui se réunissent chaque jeudi, à 17h00'. Tout chrétien est prié de participer aux rencontres de sa CEVB pour l'approfondissement de sa foi afin de sortir de la foule et de devenir **disciple de Jésus**.

Marchons avec le Christ pour la mission

Seigneur, notre Dieu,
Donne un cœur large et généreux aux paroissiens et paroissiennes du Sacré-Coeur afin qu'ils contribuent volontiers à la construction des stations du chemin de croix d'Inye.

« Donner n'appauvrit pas, garder n'enrichit pas »

